

L'Université. Kiev.

Numéro d'inventaire : 1979.24358

Type de document : image imprimée

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Description : reproduction photographique en noir et blanc

Mesures : hauteur : 277 mm ; largeur : 343 mm

Notes : Vue de l'Université de Tomsk en Sibérie, inaugurée en 1880

Mots-clés : Bâtiments scolaires : Établissements d'enseignement supérieur

Systèmes éducatifs étrangers

Filière : Université

Niveau : Supérieur

Nom de la commune : Tomsk

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

Commentaire pagination : page 154

ill.

Lieux : Tomsk



TOMSK. — L'UNIVERSITÉ

La Sibérie n'est pas, comme on pourrait le croire, un pays absolument sauvage. Sous certains points de vue, cette vaste contrée est supérieure à la Russie d'Europe. On y lit beaucoup plus, surtout dans les classes supérieures, et la culture intellectuelle du peuple y est sensiblement plus développée. En revanche, les dix-huit mille criminels que l'on exile annuellement en Sibérie y font baisser le niveau d'honnêteté et de moralité.

Les Sibériens affectent un certain mépris pour les Russes dont ils se distinguent en s'intitulant *Sibiriahs*. Ils ont une tendance très marquée à former un Etat indépendant, en dépit de l'opposition

qu'ils rencontrent, de la part du gouvernement russe. C'est en raison de ces instincts séparatistes que l'on s'est opposé si longtemps à la création d'une Université en Sibérie. Toutefois, on a dû en permettre l'inauguration en 1880.

La bibliothèque de l'Université sibérienne, enrichie par les dons des autres Universités russes, possède déjà 45,000 volumes, et bien des professeurs distingués ont consenti à venir occuper une chaire à Tomsk, en dépit de l'éloignement.

L'Université de Tomsk a l'apparence d'une vaste caserne et n'offre aucun intérêt architectural.